



La Flèche, le 26 juin 2022

ORDRE DU JOUR N°1

Mon colonel, cher François,

A l'été 1983, tu foules, pour la première fois, le gravillon du Prytanée national militaire de La Flèche. Tu prends alors définitivement l'appellation et statut de « Brution » comme élève en classes préparatoires et reçois le matricule « 8252C ». Matri que tu ne quitteras plus, et « Vieux Bahut » auquel, toute ta vie militaire, comme tu le dis si souvent « tu seras éternellement redevable ». Deux ans plus tard après la réussite du concours de l'École spéciale militaire de Saint-Cyr (ESM), tu appartiens désormais à la promotion qui porte le nom prestigieux de « Cadets de la France libre ». Tu vas pouvoir enfin t'accomplir dans une riche carrière d'officier en choisissant l'arme blindée et cavalerie, alliant ainsi ta passion pour les chevaux, ton tempérament volontaire et audacieux, bref une façon d'affronter la vie en « jeune cosaque » éternel !

Tu vas successivement servir au 5^{ème} régiment de chasseurs à Périgueux de 1989 à 1994 (le « Royal Foie gras » comme on aimait à dire à l'époque) comme chef de peloton blindé et également peloton de défense et de sécurité du corps, puis d'adjoint au commandant d'unité élémentaire. A l'été 1994, tu es muté en Allemagne au 1^{er} régiment de cuirassiers de Saint-Wendel, pour prendre le commandement d'un escadron de chars AMX 30 B2, où tu obtiens les félicitations après un temps de commandement remarquable – le 26 juin 1996. Tu quittes la « lourde » pour rejoindre au 1^{er} août 1996 le centre de sélection n°10 à Blois en qualité d'officier orienteur. Tu y seras même directeur de cercle pour 6 mois. En 1999, les études te rattrapent et te voilà stagiaire à l'enseignement militaire supérieur scientifique et technique durant deux ans à Rennes, pour une nouvelle spécialité « électronique-informatique options « réseaux ». Tu achèves ce cursus par l'obtention du diplôme technique à l'été 2001. A cette même période, retour à l'école d'application de l'arme blindée cavalerie de Saumur - ta ville natale - qui te confie le pôle « production simulation ». L'univers des nouvelles technologies ROMULUS – SIMFLUX – SRR - NEMERTES s'ouvre à toi pour lequel tu vas très rapidement comprendre l'importance pour l'armée de Terre. Tes chefs d'alors note « ton élégance, ton excellente éducation, sportif, assez réservé mais sociable ». En 2009 suite à la réorganisation, ton pôle est intégré au commandement de la formation de l'armée de terre (CoFAT). Un temps de responsabilité t'est attribué. Tu obtiens alors le brevet technique d'études militaires générales le 1^{er} décembre 2009. En 2011, le CoFAT est absorbé par la direction des ressources humaines de l'armée de Terre. Le 1^{er} juillet 2012 ton temps de responsabilité se termine et tu rejoins le bureau ingénierie des processus de qualité comme chef de section système d'information des ressources humaines de l'armée de Terre (SIRH). Le 1^{er} juillet 2017, c'est pour toi l'occasion de rendre au Bahut ce qu'il t'a apporté, et fidèle à ton serment de jeune Brution, tu reviens dans les murs séculaires du Prytanée national militaire où tu vas occuper la fonction de commandant en second. Second fidèle et loyal à tes deux chefs de corps, dont je serai le « dernier et ô combien indigne bénéficiaire », tu vas continuellement chercher à remettre ton cher Bahut dans son époque, son temps, avec ses exigences sécuritaires, les chantiers d'infrastructure, mise à plat des dossiers de fond en faisant ainsi évoluer la sécurité du personnel, la protection des deux quartiers, la rénovation des internats, la remise sur pied du réseau informatique et la gestion du personnel civil et militaire et tant d'autres sujets qui apparaissent inopinément. Un travail colossal depuis 5 ans, dans lequel tu t'es investi sans compter. Le Prytanée national militaire comme moi-même te devons beaucoup. Merci pour ces 3 années sans failles à mes côtés, dans les bons moments comme les moins bons ; ceux passés à cheval, à la chasse ou au fondus sont les meilleurs !

Je n'oublie pas évidemment les missions extérieures auxquelles tu as participé : en République centrafricaine de mars à juillet 1991 au sein des Éléments français d'assistance opérationnelle ; en Afghanistan d'avril à octobre 2011 lors de l'opération « Epidote » puis en République de Côte d'Ivoire d'avril à novembre 2016 sous mandat des Nations unies.

Chevalier de l'ordre de la Légion d'Honneur, de l'ordre National du Mérite, te voilà au terme d'une carrière exemplaire de presque 37 années et une retraite bien méritée. Tes « petits Cos » de promo et les grands anciens sont très heureux d'être à tes côtés aujourd'hui pour te dire au revoir avant de rejoindre ta chère Bretagne. N'oublie pas de passer à la section équestre et d'aller embrasser ta chère jument Ula avant de partir.

Bon vent, bonne mer à toi mon cher François !

